

Aranjuez 4 de julio de 1937.



Avanzada

9ª DIVISION.

ORGANO DE LA 45 BRIGADA MIXTA.

❖ Año I. ❖ Redacción: Comandancia de la Brigada ❖ N.º 14. ❖

TODOS, AL LADO DEL GOBIERNO

Por desgracia aún no ha remitido la incomprensión que se formara en determinados elementos a la implantación del nuevo Gobierno. Se han vuelto a reproducir las intemperancias de los primeros días cuando la pasión y los apetitos personales se oponían a los intereses generales. Para que la cosa resulte mucho más absurda se airan amenazas en vueltas en el nombre de organizaciones que tienen y han tenido siempre una trayectoria revolucionaria. Se especula con unas masas que están de acuerdo, respondiendo a su carácter de clase, con que se termine rápidamente la guerra y obtengamos el triunfo definitivo sobre el fascismo.

Quebrantar a estas a tiras la autoridad del Gobierno, es no comprender el proceso de la guerra y de la revolución popular. Eso sólo pueden hacerlo los amigos de Franco que aún subsisten en nuestra retaguardia y a quienes hoy que descubrir y castigar duramente. No se entiende en ningún sentido, que hombres que ostentan la representación de cierto sector de la clase obrera se nieguen a colaborar con el actual Gobierno, cuando vemos todos su competencia y actividad.

A los combatientes es muy difícil equivocarnos. Hemos comprobado como a pesar de la caída de Bilbao, que quiere achacarse interesadamente a este Gobierno, se ha ope-



rado en todo el mundo una reacción de confianza en el triunfo. Esto es debido sin duda ninguna a que el pueblo se ha visto bien dirigido y orientado. Ya es una buena lección de gobernantes la que se está dando, poniendo paz en la retaguardia, incorporando nuevas reservas militares al Ejército popular y haciendo una inteligente política internacional que nos favorece.

Ya va siendo hora de que terminen las actitudes contrarias al Gobierno. O se está firmemente con él sin ninguna reserva y mostrándole toda clase de colaboraciones, porque nos interesa, o hay que ponerse en las filas del enemigo. Cuando la guerra pasa, como ahora, por una fase decisiva, no se ha de permitir que se merme la autoridad del Gobierno que centraliza todas las aspiraciones de los que combatimos en la vanguardia y de quienes ansian nuestras victorias en la retaguardia. Tienen pues que separarse de este criterio únicamente los incontrólabes, la gente que aún no se ha apercebido de la calamidad que supondría la derrota de la República por las fuerzas invasoras. Para librar a todas las capas populares de la espontosa miseria que significaría el triunfo del fascismo, no existe por el momento otro afán que ponerse incondicionalmente, sin ninguna reserva al lado del actual Gobierno que es el de todos los españoles.

la BRIGADA escribe

Ayuda a los campesinos

No hace muchos días ha comenzado la recolección. Los combatientes sabemos que la próxima cosecha es la garantía de nuestra victoria, que el trigo que vamos a recoger es indispensable para conseguirla, como nos son indispensables las balas para nuestros fusiles. Por eso nosotros sabemos que es necesario ayudar a los campesinos a recoger la cosecha, de esta forma nuestras compañeras y nuestros hijos no carecerán de pan y de esta forma también, ayudamos a vencer al fascismo.

Los camaradas de la 1.^a Compañía del 1.^{er} Batallón, llevan cuatro días segando; ellos han comprendido claramente que cuando dejamos los fusiles tenemos una nueva arma a empuñar: las hoces y ellos son los que con su ejemplo están haciendo realidad la consigna que marcabo: el no dejar que se perdiera nada en el campo, el que no haya ninguno que deje de prestar su ayuda al campesino, porque sólo de esta forma recogeremos íntegra una cosecha que nos es necesaria como lo es el mejor fusil.

ANGEL CARRILLO

Delegado político de la 1.^a Compañía del 1.^o Batallón.

El trabajo de nuestras compañeras

Entre las numerosas y asiduas tareas que realizamos todos en pro de la causa, merece bien destacarse la que llevan a cabo las compañeras de la J. S. U. que desde hace algún tiempo prestan sus servicios en los lavaderos de nuestra Brigada. Ellas realizan una labor digna de todo elogio, por tratarse, como se trata de uno de los factores principales para la buena conservación de los combatientes que por el mero hecho de encontrarse en las trincheras, requieren cierto grado de higiene y atenciones.

Por este solo hecho, nos creemos en el deber indispensable de hacer un llamamiento a aquellas compañeras que dispongan de algún tiempo libre para que lo dediquen en ayudar a las jóvenes a trabajar todas unidas en beneficio de la guerra.

Todas aquellas compañeras que se llamen antifascistas deben prestar su colaboración en dicha tarea, pues únicamente de esta forma es como podemos alcanzar la tan deseada victoria que constituirá nuestro bienestar e independencia.

Hay que tener en cuenta que esta labor va en beneficio de los que exponen sus vidas diariamente; de los que constituyen al mismo tiempo, la barrera infranqueable para las hordas mercenarias del fascismo.

Por lo tanto, compañeras, precisamos que os déis cuenta de esta urgente necesidad, y que prestéis vuestra máxima colaboración en estos trabajos de guerra, con el único y exclusivo fin de acelerar nuestra victoria, la victoria del Ejército del Frente popular.

Un camarada soldado del 1.^{er} Batallón de la 45.^a Brigada.

Nuestro Hogar

Como vemos, dentro de breve plazo, se darán por terminados los trabajos de restauración y mejoras que se han llevado a cabo en nuestro Hogar.

El Hogar del Combatiente, este centro de cultura y recreo, constituirá en lo sucesivo el lugar más apreciado por los compañeros que bajen a descansar de las trincheras; el lugar, en fin, que les hará olvidar por unos instantes las vicisitudes de la guerra.

Ahora bien; hemos de basarnos todos en la sola idea de que este es una representación más o menos adecuada de nuestro propio hogar, del hogar que fuimos obligados a abandonar, y que por lo tanto por este solo hecho, hemos de procurar por todos los medios a nuestro alcance, comportarnos lo mejor posible; desechar de nuestra mente la moral de destrucción, tener orden y conocimiento en todas las cosas que se encuentran allí para nuestro recreo, y por fin demostrar que con nuestra conducta nos hacemos merecedores de ello.

No hay que desconocer que una vez que otra, nuestro Hogar será frecuentado por compañeros de distintas unidades y de compañeros de la población civil de ambos sexos, y estamos obligados a demostrarles nuestra camaradería e intachable conducta.

Seamos, en una palabra, dignos concurrentes de éste, y demos al mismo tiempo algún ejemplo a aquellos compañeros desapercibidos que bajo el escudo de que bajan de las trincheras, son sembradores de discordia, al mismo tiempo, que ultrajan grandemente nuestra dignidad, la dignidad del glorioso Ejército popular.

ANTONIO O'FERRALL

Soldado del 1.^o Batallón.

VENCEREMOS

Camaradas: Las tropas fascistas internacionales, ayudadas por los traidores de nuestra tan noble como querida Patria, se han internado en Bilbao. Nuestros invictos camaradas que lo defendían y por órdenes de nuestro E. M. se han visto obligados a replegarse al Oeste de dicha villa; pero tened en cuenta que por esto no hemos perdido la guerra ni mucho menos, sino por el contrario, nuestro espíritu y alta moral nos hace comprender que esto para nosotros podría significar un retraso en conseguir nuestro triunfo final, pero nunca una derrota. Mientras quede en nosotros un alito de vida, hemos prometido llegar al final y llegaremos mientras nos quede un palmo de terreno de nuestra querida España. El triunfo es nuestro, yo os lo garantizo y tengo la seguridad de que vuestra conciencia de antifascistas también os lo dicta; además de asegurarnos que es probable que no gozen por mucho tiempo de su cacareado triunfo; quizá que tomen Bilbao y al mismo tiempo pierdan la guerra.

Tengamos siempre presente la acción de nuestra hermana Rusia, que tuvo perdido todo su territorio por espacio de mucho tiempo y que merced a una gran disciplina y férrea voluntad, pudo a manotazos sacudirse el yugo de la burguesía que la oprimía.

No nos desmoralicemos, camaradas. Siempre adelante. Nuestra unión será la semilla de nuestra victoria; tengamos disciplina y será un hecho cercano el aplastamiento del fascismo internacional que ensangrienta nuestro suelo, plaga inmundada que como el peor de los reptiles trata de infiltrarse en el corazón de nuestra sufrida España. Debemos morir antes de que nuestros hijos lleven el dogal al cuello, signo de la canalla que se enfrenta a nuestras ansias de igualdad y libertad.

Pues bien, sabéis todos que su único anhelo es el conseguir apoderarse de la riqueza de nuestra patria, para satisfacer su codicia sin límites y sin entrañas; así vemos como sacrifican las vidas de inocentes criaturas y ancianos inválidos porque se ven impotentes para luchar contra la justicia y la razón que somos nosotros.

¡VIVA ESPAÑA LIBERTADA!

¡VIVA EL EJÉRCITO DEL PUEBLO!

Corresponsal de Ingenieros

LOS DESAPRENSIVOS

Venimos observando hace bastante tiempo que los camaradas soldados se quejan con frecuencia de los precios abusivos a que se cobran los artículos en algunos comercios del pueblo.

Por eso hoy queremos desde aquí hacer algunas observaciones referentes a este asunto que a todos nos interesa.

No es un caso que se dé sólo en Aranjuez. Desde el comienzo de la guerra en todos los pueblos y en todas las ciudades han existido algunos que han creído que la guerra no vá con ellos, y que su papel se limita solamente a sacar todo el partido posible de las circunstancias, aumentando sus ganancias, en términos desaforados.

A los mercaderes de la guerra es difícil hacerlos desaparecer, aunque no imposible. Ellos no sienten nuestra causa, a ellos no les interesa nuestro triunfo, ellos no ven más que clientes que ahora tienen dinero y a los cuales tienen que explotar los bolsillos.

Y esto no puede consentirse; los combatientes tienen cubiertas sus necesidades porque de ellos se ha encargado el Gobierno del Frente Popular, pero no es justo ni equitativo que esa paga que ellos ganan, pase a manos del primero que quiera cobrar por cualquier artículo cuatro veces su precio. Contra esos estamos nosotros; la especulación debe terminarse y no vamos a permitir que se enriquezcan unos cuantos con el sacrificio de otros. Las autoridades deben tomar cartas en el asunto e impedir los abusos que se viene cometiendo y tengan la seguridad de que los combatientes de la 45.^a Brigada, que están defendiendo Aranjuez y que lo hacen por amor y cariño a la causa, agradecerán que se pongan términos a esos abusos que hemos señalado, cometidos por desaprensivos que no tienen con nosotros nada de común.

Solidaridad con la Brigada

4.^o Bon. para altavoz de la Brigada .1433,10
Alfonso Yesa, Instrutor de Tanques
para el Hogar del Combatiente... 25,00

Atención a la Brigada

Se ha podido ver que cada día es más elevada la disciplina y la moral de las fuerzas del Ejército popular. Sin embargo, no podemos dejar de reconocer que aún existen dentro de él elementos inconscientes y, en menor cantidad, otros interesados en hacer el juego al enemigo. Son estos últimos los que empujan a aquellos a unas situaciones que por propio impulso es casi seguro que no adoptarían y que en determinados momentos revisten características inadecuadas. A quiénes proceden de esta manera, dentro del Ejército, es menester conocerlos para cortar rápidamente sus manejos y provocaciones.

El trabajo de los enemigos de nuestra lucha se desarrolla entre las fuerzas armadas de una forma hábil, encubierta. Aprovechándose de cualquier deficiencia en los servicios, o por falta simple de un relevo. Por lo regular, todo provocador, conoce bien su oficio, y sabe que lo más fácil es alentar la incomodidad o los defectos que inevitablemente se dan en la guerra. Las primeras víctimas a las que con mayor facilidad hacen "picar" es a los compañeros menos preparados, a los que no comprenden que hay que continuar sacrificándose más y más hasta que hagamos desaparecer de nuestro suelo a los fascistas que buscan no sólo nuestra ruina sino también la ruina de la nación entera.

Defendemos unos intereses excesivamente caros para que dejemos de ver adonde nos quieren conducir los que alientan situaciones de descontento e indisciplina. En nuestra Brigada nos encontramos a cubierto de esas asechanzas, sin dudar, como decíamos al principio, que pueda haber en ella algunos provocadores. A estos, les decimos que no va a servir de nada su astucia ni sus argumentos. Somos sin duda los veteranos en este Sub-Sector, no pedimos relevo — ni admitimos por supuesto que nadie lo exija — y estamos dispuestos a soportar los mayores inconvenientes. La bandera de la 45.^o Brigada permanecerá firme en el sitio que ocupa, y se alzarará cuando se trate de reconquistar el terreno que nos han arrebatado los enemigos de la patria y de la libertad.

Nota internacional

Después de la retirada de Alemania e Italia del Control, Oliveira Salazar, el dictador de Portugal, siguiendo la indicación de sus «amos», se retira también.

Francia e Inglaterra se declaran dispuestas a asumir el control, pero las potencias fascistas no están conformes con esta actitud.

Alemania ha hecho la demostración naval anunciada ante las costas de Mahón. Un nuevo barco español ha sido hundido por un submarino alemán.

La provocación fascista continua. Las concesiones hechas por las potencias democráticas no pueden calmar las ansias de los tiburones del fascismo que continúan su loca carrera hacia la guerra.

Una actitud firme y enérgica por parte de Francia e Inglaterra, salvaría aún la paz europea. ¿Están esas potencias dispuestas a adoptar esta actitud? Esto es lo que se aclarará dentro de breves días.

Noticias de los frentes

Los días transcurridos no señalan ninguna novedad importante.

La fuerte presión enemiga en Euzkadi continua. Nuestras fuerzas contienen heroicamente a los invasores, aunque en algunos casos se vean obligados a replegarse ante la superioridad de las hordas invasoras.

En el frente de Madrid, nuestras fuerzas con audaces golpes de mano, hostilizan al enemigo haciéndole perder posiciones y causándole duro quebranto.

Ataques enemigos iniciados por el sector de Pozoblanco, Extremadura y Jarama, algunos de gran violencia, han sido netamente rechazados y en algunos casos el contraataque de nuestras fuerzas ha arrollado a los fascistas que han perdido posiciones importantes y material de guerra.

En nuestro sector la normalidad no se ha alterado.

El Ejército del pueblo sigue preparándose en estas acciones, aprovechando los momentos libres para capacitarse y lanzarse más tarde a operaciones de envergadura que nos darán la victoria.

«Con el machete limpio y la pólvora bien seca nos preparamos para futuras victorias» (LISTER).

¡Alerta soldado del pueblo! ¡Dispuesto a cumplir en cualquier momento las órdenes del mando!



Adelante

9ª DIVISION. ORGANISMO DE LA 45 BRIGADA MIXTA.

recomendaciones A LOS COMBATIENTES



Técnica del «GOLPE DE MANO»

Consideraciones generales

El llamado «golpe de mano» es un movimiento cuyas características esenciales son la rapidez en su ejecución, lo concreto de su finalidad y la sorpresa que ha de producir en el enemigo. Si falta cualquiera de esos tres requisitos, la operación es de muy dudosos resultados y la prudencia más elemental aconseja no intentarla. En cambio, asegurados los tres, suele ser de excelente éxito, particularmente por el efecto moral que se consigue producir en el adversario.

Esto se entiende, en términos generales, por lo que afecta al verdadero «golpe de mano» ya que hay otra modalidad que también suele denominarse así, aunque su nombre más exacto es el de *golpe de fuerza*.

Como norma invariable, señalaremos la de no emprender ninguna operación de es-

ta índole sin estudiar previamente las derivaciones que pueda tener, tanto en caso de conseguirse por completo el objetivo como para la contingencia de un eventual fracaso; es decir, que habremos de prever las consecuencias lógicas, tales como una posible alarma en el enemigo, una reacción energética de éste un «contragolpe» dificultades para la retirada, etc. Por todo ello, el «golpe de mano» exige una técnica minuciosa y una coordinación bien ensayada de todos los elementos que hayan de intervenir en su ejecución.

El objetivo del golpe es, comunmente, cercar un puesto enemigo y apoderarse de su guarnición y su armamento. Naturalmente, se requiere un conocimiento amplio del terreno sobre el que se va a operar y, con esta base, que cada cual sepa exactamente cómo debe actuar en cada momento de la operación, no dejando a la improvisación más que los detalles que, por cualquier circunstancia, sean imposibles de prever.

LA FARSA DEL CONTROL

Alemania e Italia han abandonado el Comité de No Intervención basándose en un nuevo absurdo, en que nosotros hemos intentado bombardear un crucero alemán.

No nos coje de sorpresa. Su actitud no indica más, que no intentan ocultar su descarada intervención detrás del Comité de Londres.

Después del salvaje bombardeo de Almería, las dos naciones fascistas han estado discutiendo sobre su vuelta o no al desdichado Comité de Londres, entreteniéndose a las potencias democráticas y mientras tanto, al amparo de estas conversaciones, cotizando su vuelta al control, han enviado al Norte enormes cantidades de material bélico de todas clases y grandes contingentes de hombres. Como consecuencia, se ha producido la caída de Bilbao. La resistencia heroica de los combatientes de Euzkadi, no ha podido contener la avalancha y antes que rendirse se han replegado a posiciones desde donde continúan resistiendo.

Era esto lo que buscaban las potencias fascistas, la caída de Bilbao; una vez conseguido, cuando creen que la balanza se ha inclinado por el fascismo español, arrojan la careta, y tienen la osadía de afirmar que continuarán el control por su cuenta.

De todas formas preferimos esta actitud abierta, que demostrará a los países democráticos, mejor dicho a los Gobiernos, la inutilidad de emplear con el fascismo otro lenguaje que no sea el de contestar con firmeza y con hechos a sus osadías y a sus ambiciones, que ponen de continuo en peligro la paz de Europa y del mundo.

El fascismo es débil y su debilidad se esconde con golpes de efecto, con gestos teatrales; especulando con el miedo a la guerra de las potencias democráticas, especulando con este miedo toma posición tras posición (Japón invade China, Italia conquista a sangre y fuego Abisinia, poniendo en peligro las comunicaciones Inglesas; Italia y Alemania intentan apoderarse de España no sólo por sus riquezas agrícolas y minerales, factores de preparación guerrera en manos del fascismo, sino también por la dominación absoluta del Mediterráneo) y de seguir por esta senda las potencias democráticas huirán a la guerra en peores condiciones.

Hora es ya de tomar actitudes enérgicas, de dejar las palabras para dar paso a los hechos. España necesita la ayuda de las naciones democráticas y tiene derecho a ello, porque nuestro Gobierno es un Gobierno legítimo, porque nosotros estamos defendiendo las libertades de todos los pueblos del mundo.

Y nosotros estamos seguros que recibiremos esta ayuda porque el proletariado internacional está dispuesto con su acción a hacer cambiar de proceder a sus respectivos Gobiernos.

¡¡VIVA EUZKADI!!

Euzkadi, hierro y luz, luz y sombras; contraste de campiñas y montañas; casitas temerosas y faluchos audaces hendiendo los caminos móviles de las olas. Hoy los broncos cañones con sus voces de fuego, con su roja saliva que lleva sangre y plomo, pretenden estrechar con ahogos de muerte tus tierras virginales de piedras y de sales, tus tierras circundadas de espumas y de cumbres. Pero recia y altiva, con dureza de canchos arropados de nieve, con el impetu terco de las olas brunidas, la tierra cenizosa, cubierta por la niebla, Euzkadi valerosa, resiste al enemigo.

ROGER DE FLOR

MILICIAS DE CULTURA

El fin primordial de las «Milicias de Cultura» es liquidar el analfabetismo en las filas del Ejército popular. A la consecución de dicho fin se enderezan los esfuerzos nobilísimos del ministro de Instrucción Pública camarada Jesús Hernández, secundado en su labor por el camarada Inspector de Primera Enseñanza, Lombardis. Claro está que ambos encontraron en sus trabajos el camino desembarazado porque gran parte del elemento docente militaba ya en las filas de la F. E. T. E.

Porque no quiero ser prolijo y porque a la consición me obliga la estrechez de estos límites hablaré en síntesis de nuestra organización. Los Milicianos de la Cultura ejercitamos nuestra actividad dentro de la División, de la Brigada, del Batallón. Cada uno ejerce una labor peculiar y concreta, pero no autónoma. Y así el miliciano del Batallón encauza, inspecciona y controla la labor docente de los que el designa como responsables de la enseñanza dentro de sus Compañías. Está encargado además de la Biblioteca, de los Rincones de Cultura, debe prestar su colaboración en los periódicos murales del Batallón si los hay y en caso contrario en el de la Brigada y finalmente, organizar charlas ilustradas con comentarios de prensa para divulgar las consignas del Gobierno del Frente popular.

El miliciano de Brigada encauza, inspecciona y controla la labor del miliciano del Bat. Cuantos problemas de índole docente se le presente debe buscarle solución congruente. Para la adquisición de material escolar recurrirá al miliciano de la Brigada que comunicará la petición al de la División.

La misión de este es inspeccionar la labor de sus subordinados, aconsejarlos y orientarlos. Los frutos ubérrimos de esta organización ya empiezan a cosecharse. Pedimos, no obstante a la muchedumbre de combatientes que puedan leerlos, y particularmente, a los Jefes y Comisarios, que estimulen el interés de nuestros analfabetos por la enseñanza, para que por gracia de la misma disipen las tinieblas de la ignorancia en que se hayan sumidos sus espíritus.

El Profesor del Hogar.